

## JUGENDBERICHT 2016/2017

Die Jugendabteilung kann auf ein erfolgreiches Jahr zurückblicken. Die Zahl der Jugendlichen ist in etwa zu den Vorjahren gleich geblieben.

Erwähnenswert ist, dass nach dem Wechsel der Jugendsportleitung Tina und Birte einige die aktive Jugendabteilung verlassen haben. Aber nach der Übernahme durch Timo und mich auch viele Neue dazugekommen sind. Auch sportlich wurden viele tolle Ergebnisse erzielt.

Am wöchentlichen Training nehmen regelmäßig ca. 10-16 Kinder und Jugendliche teil. Vorrangig üben wir mit den „Älteren“ das Luftgewehr-Schießen in den Disziplinen Auflage und Freihand. An der Lichtpunktanlage trainieren durchschnittlich 5 Kinder im Alter von 7-10 Jahren und werden so an das Schießen herangeführt.

Im Februar nahm Tina mit den Jugendlichen an der Bezirksmeisterschaft in Harsefeld teil. Hier wurden folgende Ergebnisse erreicht:

Die Schülermannschaft mit Fabian Bertram und Leon Emmerich und Leon Müller belegte mit 388 Ringen den 9. Platz.

Folgende Einzelergebnisse wurden erzielt:

- Luftgewehr Schüler A männlich (11 Starter)

10. Platz	Fabian Bertram	157 Ringe
16 Platz	Leon Emmerich	
21 Platz	Lennert Payk	
26 Platz	Leon Müller	

- Luftgewehr Jugend weiblich

5. Platz	Finja Szillat	359 Ringe
----------	---------------	-----------

- Luftgewehr Junioren männlich

3. Platz	Michel Szillat	346 Ringe
----------	----------------	-----------

Finja Szillat durfte im Februar 2016 als Starterin des BSV Stade beim Finale des Landeskönigsschießens Jugend in Lilienthal teilnehmen. In einem spannenden Wettkampf belegte sie einen hervorragenden 7. Platz.

An der Frühjahrs und Sommerrunde nahmen wir nicht teil.

Dass kommt einmal, weil wir in der Jugend noch keine Liegend und Dreistellungswettkämpfe ausbilden und zum anderen, weil es meist Terminprobleme mit dem Schützenfest und dessen Vorbereitung gibt.

Im Mai fand unser Schützenfest statt. Bereits am Donnerstag haben sich die Jungschützen getroffen, um einen Kranz für ihren Jungschützenkönig Michel zu binden. Nach einem gemeinsamen Grillen wurde er bei Silke aufgehängt, wo die Beste Dame und der Jungschützenwürdenträger am Freitag abgeholt wurden. Danach leuchteten die Jugendlichen zusammen mit der Jugendfeuerwehr mit Fackeln den Weg aus und begleiteten den Umzug anschließend zum Festplatz zurück.

Am Samstagnachmittag veranstalteten wir unser Kinderschützenfest, bei dem neben dem bewährten Dreikampf wieder ein buntes und abwechslungsreiches Programm für Kinder und Jugendliche angeboten wurde. Am Dreikampf haben in den vier unterschiedlichen Altersgruppen insgesamt 83 Kinder und Jugendliche teilgenommen. Mit dem Verlauf des Nachmittags waren wir sehr zufrieden. Ein besonderer Dank gilt Katharina, die dieses Kinderschützenfest organisiert hat.

Anzumerken bleibt, dass in den 4 Disziplinen nur ein aktiver Schütze gewann!

Beim Vogelstechen für das Prinzenpaar und Kinderkönigsschießen gab es wieder einen spannenden Wettkampf mit hervorragenden Ergebnissen. Die Beteiligung könnte allerdings noch größer sein. Bei beiden Disziplinen ist eine Mitgliedschaft im Verein nicht erforderlich.

Als jüngste Würdenträger konnten wir proklamieren:

Prinzessin:	Pia von Allwörden
Prinz:	Thure Alborn
Kinderkönigin:	Melina Junge
Kinderkönig:	Leon Müller

Im Juni fuhren zwei jugendlichen Schützen zu den Landesverbandsmeisterschaften nach Bassum. Hier wurden folgende Ergebnisse erzielt:

Juniorinnen B:

Finja Szillat                      360 Ringe    (26. Platz von 67 Starterinnen)

Junioren: A

Michel Szillat                    342 Ringe    (26. Platz von 44 Starter)

Unsere eigene Veranstaltung im Rahmen der Aktion Ferienspaß veranstalteten wir einen bunten Mehrkampf.

Leider war die Beteiligung, wie bei den meisten Veranstaltungen, etwas wenig.

Im September fand unser Vogelkönigsschießen für die Jugend statt. Dieses wurde wieder zusammen mit den Erwachsenen durchgeführt. Während des spannenden Wettkampfes wurden folgende Ergebnisse erzielt:

Krone	Fabian Bertram
Kopf	Lena Düselder
Zepter	Leon Emmerich
Apfel	Emily Kerzel
Kralle links	Emily Kerzel
Kralle rechts	<i>Leon Müller</i>
Schwanz	Fabian Bertram
Flügel links	Leon Müller
Flügel rechts	Leon Emmerich
Rumpf und damit Vogelkönig	Lennart Payk

Erstmalig ausgeschossen wurde der Sonnenblumenpokal.

Gewinner ist Leon Emmerich.

Vielen Dank an Torsten Junge, dass er uns wieder einen so tollen Vogel gebaut hat.

An der Winterrunde nahmen wir im Schülerbereich mit einer Mannschaft teil. Die Mannschaft mit Fabian Bertram, Leon Emmerich und Lennart Payk belegte in der Kreisoberklasse den 5. Platz.

Folgende Einzelergebnisse konnten erreicht werden (von 22 Startern):

4. Platz	Fabian Bertram	906 Ringe (Schnitt 151 Ringe)
13. Platz	Leon Emmerich	
21. Platz	Lennart Payk	

Auch im Bereich Lichtpunkt haben wir an der Winterrunde teilgenommen. Die Schüler-Mannschaft mit Pia Mock, Elias Ott und Jonas Seibert belegte in der Kreisklasse 2 den 3. Platz.

Folgende Einzelergebnisse wurden erreicht:

Jahrgänge 2006-2007:

2. Platz	Pia Mock	Ring (Schnitt 77,9 Ringe)
5. Platz	Jonas Seibert	
8. Platz	Elias Ott	

Die Junioren / Jungschützen konnten in der Winterrunde eine eigene Mannschaft gegründet. Hier konnten hervorragende Ergebnisse erzielt werden.

Im November haben wir die Vereinsmeisterschaften im Jugendbereich ausgeschossen. Folgende Jugendliche konnten den Titel erringen:

Schülermeister:	Emily Kerzel	mit 175 Ringen
Vereinsmeister LG-Rohraufgabe:	Finn Schneider	mit 154 Ringen
Vereinsmeister Schüler (LG-Freihand):	Lennart Payk	mit 119 Ringen
Vereinsmeister Jugend (LG-Freihand):	Jasmina Schneider	mit 166 Ringen
Vereinsmeister Junioren (LG-Freihand):	Timo Peters	mit 154 Ringen

Unsere Weihnachtsfeier im Dezember fand auf der Kegelbahn bei Wohlers statt. Mit großer Begeisterung haben die Jugendlichen bei den Kegelspielen mitgemacht. Den Abschluss bildete ein gemeinsames Essen.

Die Junioren veranstalteten eine Weihnachtsfeier auf dem Schießstand.

Die Jugendpokale haben in diesem Jahr gewonnen:

Gerhard Nahs-Pokal Schüler:	Auflage	187 Ringe	Lena Düselder
Gerhard Nahs-Pokal Jugend:	Auflage	194 Ringe	Jasmina Schneider
Jugendplakette:	Freih.	128 Ringe	Fabian Bertram
Pinzberg-Pokal Jugend:	Handball	45 Ringe	Jasmina Schneider
Mehrkampf-Pokal Jugend:		wurde nicht ausgeschossen.	
Sonnenblumenpokal			Leon Emmerich
Lichtpunktpokale:	Auflage	Pia Mock	
	Rohraufgabe	Elias Ott	
	Freihand	Jonas Seibert	

**Zum Schluss möchten wir uns bedanken;**

- bei Annegret und Tina, die uns immer helfend zur Seite stehen.
- bei allen Helfern, die beim Kinderschützenfest und unseren Veranstaltungen im Rahmen der Aktion Ferienspaß mitgeholfen haben.
- bei den Kindern und Jugendlichen, dass sie mit Freude am Training und den Veranstaltungen teilgenommen haben.
- bei allen Sponsoren und Spendern, die mit ihrer finanziellen Unterstützung die Jugendarbeit fördern.

Denn nur mit genügend Nachwuchs hat der Schützenverein Perspektiven.

---

Hans Umland und Timo Hohenberg